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会 議 録 

附属機関又は 

会議体の名称 
第 1回 男女平等推進センター運営委員会 

事務局（担当課） 男女平等推進センター 

開催日時 令和６年４月１６日（火） 午後３時～5時 

開催場所 男女平等推進センター研修室 2 

出席者 
委員 

須藤 啓光 堀江 咲智子  梅山 浩  林 千鶴子 山本 和子  大越 将良   

髙橋 あかね  原田 敏郎  濱口 惠子  松本 憲藏  矢口 節子  

男女平等推進センター所長 

事務局 5名 

会議公開の可否 公開・非公開・一部公開  傍聴人 ０名 

非公開・一部公開

の場合はその理由 
 

会議次第 

議題 

１ 事業報告および今後の予定について 

2 エポック 10フェスタ２０２４について 

・第 3回エポック 10フェスタ実行委員会の報告について 

・運営委員会展示物について 

３ 連絡事項 

  ・次回運営委員会の日程について 

審議経過 

委員長 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

委員 

所長 

 

 

 

委員 

所長 

委員長 

令和６年度第 1回男女平等推進センター運営委員会を開会する。 

 

本日欠席者なし。事務局新メンバーの紹介。傍聴希望者なし。 

 

【議題１】 事業報告および今後の予定について 

資料１-１ 「R６年度第１回運営委員会 事業報告（庶務・計画調整G）」の説明 

 

―委員からの質疑および意見― 

今年度テーマにあがってくるのは困難女性支援法についてかと思う。こちらについてご質問等

あるか。 

困難女性とは年代的にどの世代にあたるのか。 

どこがターゲット層ということでなく、困難を抱える女性がターゲットになる。若年女性はアウ

トリーチしづらいため焦点を当てなければいけないというところはあるが、高齢者や中高年の

女性もいろいろ課題がある。東京都の計画では若年女性支援をひとつの柱にしているが、な

かなか行政がアウトリーチ出来ないところなのでポイントになると思う。 

10代の方、子どもも対象か。 

そうである。 

豊島区はターゲット層がふたつあると思う。ひとつは、すずらんスマイルプロジェクトが先行し
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て動いているので、このプロジェクトと何か連携できることがあるのではないかと思ってい

る。ふたつ目は池袋の西口公園付近では昔いろんな方がいらっしゃったが、公園も整備されて

綺麗になり、そういう方たちはどこに行ってしまったのか、そういう表面上見えにくい人たち

に対してどうやってフォーカスしていくのかも個人的にはテーマだと思う。今回の支援法とう

まく絡めていけたらいいと思いながら、我々側もまだどういったものなのか把握しきれていな

い。これから進めていくところかなと思う。 

計画期間は令和８年度までなのか。 

そうである。 

 

資料１-２ 「R６年度第 1回運営委員会 事業報告（事業企画G）」の説明 

 

―委員からの質疑および意見― 

現在、大正大学の学生がアンコンシャスバイアスの PR 企画を作ってくれている。５月２１日に

上位３チームの発表があり順位を決めるが、参加希望の方がいらっしゃれば知らせてほしい。 

参加希望の方はゴールデンウィーク明けまでに連絡をお願いする。 

すずらんスマイルプロジェクトのとしま街なかサポーターは申込数１６とあるが、団体なのか個

人なのか。 

内訳は法人・団体１３、個人３名である。 

ワークライフバランスのカードゲームは多目的ホールで開催したのか。 

そうである。 

たくさん集めるつもりが、そうならなかったのか。 

当日キャンセルもあり、ゲームの特性上二人一組での申し込みが条件ということで参加者が少

なくなってしまった。 

実施後の課題が明確なので、そこをブラッシュアップするともう少しこのイベントが広がる可能

性があると思う。またNo.13のターゲティング広告の効果はどのくらいだったのか。 

2月から3月にかけてインプレッション数が 915,840になり、そのうちクリックをしてホーム

ページまで飛んでくれた方が 3,763人である。 

コストはどの位であったのか。 

時間帯とか曜日によってクリックのコストが違い、繁忙期とかクリスマス商戦だと単価が上が

ってしまうので一概には一回いくらとは言えない。 

施策の目的としては認知拡大と思っていて、そこには刺さっていると思った。認知からイベント

参加にまで繋げられたらよりGOODだが、その辺の施策は考えているか。 

すずらんスマイルプロジェクトは居場所とか相談窓口を紹介しているホームページなので、こう

いった窓口がありそこに繫がるということを知ってもらうことが重要。効果はあったと思う。 

広告の対象を年代や性別などに調整できると思っていて、見てくれた人たちの性別がわかっ

た方がいいと思う。女性だけでなく男性にも知ってもらった方がより効果が高められ、豊島区

としてより施策につながると思うが、その辺のデータはとれているのか。 

今回については１０代２０代の女性で豊島区に位置情報がある人に限ってなので、純粋に女性

で登録されている方のみになる。 
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広告の出し方は工夫次第で効果が変わってくるので、ぜひ継続してほしいと思う。 

女性向けにはダイレクトに、男性向けにはこういうことをして欲しいというメッセージで広告の

内容を変えて両方やった方がいいと思う。 

男女平等推進センターとして広告は重要なものだと思うので、活用して欲しい。 

「親子で遊ぼう」は定員６０、申込数６６、お断り数１２２となっており、ニーズとして高いので、

もう一日設ける等今後につなげる考えはあるか。 

共催事業ということで、豊島区学童保育連絡協議会の都合もある。例年希望者が非常に多く、

今までは先着順だったが今回より抽選制になった。公平であったと思うし抽選制でよかったと

思う。 

共催事業はそういう難しい部分があると思う。 

すずらんスマイルプロジェクトの予算はどうなっているのか。 

すずらんスマイルプロジェクト単体で予算がついている。昨年度から予算が付き、事務局も人

も付けて推進体制を強化した。 

広報で単年度予算、何にどれだけ使っているかが出ているので見てみると面白いと思う。男

女平等推進センターでいうと相談窓口が拡充されている。 

男女平等推進センターの役割が重要だということの現われだと思う。職員が二人増え、また、

相談員が今まで会計年度任用職員だったところに正規職員がついた。少しずつだが充実して

きたと思う。 

少しずつでも予算は増やしていけるものだと思う。委員の皆様がこうしてしっかり参加してい

ることが評価され、繋がっているのだと思う。 

 

資料１‐３ 「R６年度第１回運営委員会 事業報告（相談G）の説明 

 

―委員からの質疑および意見― 

男性向け電話相談の相談員は男性なのか。 

男性相談員と女性相談員が隔月交代で行う予定である。男性がいいという人もいれば女性の

方が相談しやすいという人もいるのではないかと考え、そのように設定した。相談員はカウン

セラーなどの専門の資格がある人にお願いする。 

選べるのはいいと思う。 

デートDV予防教室は高校生・大学生は対象にならないのか。 

これは区立中学校向けの予防教室で、その他に出前講座というのがあり希望のあったところ

に職員が出向いて行う講座だが、今のところ大学と就労支援施設の２回行った。 

高校からはないのか。 

今のところ高校からはない。 

高校生に対する訴求が不足していると思われる可能性もあるので、プランを設計した方がい

いと思うがその辺の計画はあるのか。 

中学生にアンケートを行ったところ本格的に交際が始まるのが高校生からなので、早い時期に

講座を実施した方がいいということで今は中学３年生が中心だが、２年生、１年生にも拡充し

ていきたいという方向である。 
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高校生だと遅いかもしれないので中学生はいいと思う。また、相談員のスキルアップ研修は具

体的にどういったことをやっているのか。 

傾聴が大事なので、相手の力を引き出すような聴き方のスキルアップをする必要がある。民間

のやっている研修会に参加する予定である。 

一般相談は７割くらいが傾聴で、コロナ前と比べると傾聴の割合が高くなっている。 

パープルリボンの作成は委託しているのか。 

夜間勤務の会計年度任用職員中心に作っている。 

以前はリボンが置いてあって、来所した方に作って下さいということをやっていたと思う。 

１１月には交流コーナーでパープルリボンを作るコーナーを置いている。 

 

【議題２】 エポック１０フェスタ２０２４について 

資料２-1 「第３回エポック１０フェスタ実行委員会報告書」の説明 

 

―委員からの質疑および意見― 

３．広報の⑤椎名町、東長崎駅掲示板はいつ設置されるのか。 

まだ日程が確定されていないので確認する。 

IKE・Bizエレベーター前にラックを設置して周知するという話はその後どうなっているか。 

確認したが難しいという意見であった。 

フェスタをやっているのに伝わっていない印象だ。純喫茶ガラス壁の内と外の両面に案内が

貼れるといいのだが。難しい理由は明確にあるのか。 

IKE・Biz には、いろいろな施設や団体が入っているので、全ての施設のイベント情報を貼るス

ペースがない。各施設のものは既存のラックをうまく活用して欲しいとのこと。 

長年の課題なので、すぐには出来ないとしても当委員会と事務局で継続的にしっかり声を上

げ、交渉し前進させるべきだと思う。 

当日別のイベントで来た人にも、やっていることを伝えられるといい。 

豊島区は先進的に素晴らしいことをいろいろやっているのに宣伝不足でもったいないと思う。

皆の力で変えていくべきだ。 

この委員会はそういう声を上げる役割でもあるので、機能してくれるといいと思う。 

 

資料２‐2 「エポック１０フェスタ２０２４運営委員会展示物について（事務局案）」の説明 

 

―委員からの質疑および意見― 

7つに分かれているが、わかりやすく見出しがあった方がいいと思う。 

タイトルだけのスライドも一番上に付け、背景色が一緒で同じカテゴリーだと視覚的にもわか

りやすくなる工夫をしていく。 

困難女性向けの施策はジャンルでいうとどれになるのか。 

策定中であり、まだこれからである。 

対応予定であり、現在策定中ということでいいと思う。また今年のフェスタ講座の申込みはい

つからか。 
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すべて５月７日の午前９時からである。 

プレフェスタの展示の手伝いをお願いできる方はいるか。５月３１日朝からになるが、私含めて

現段階で４名。今後、参加できる方は事務局へ連絡をお願いする。 

広報について③中央図書館特集展示の終わりが５月２３日は早くないか。 

借りられる期間がワンクール４週間で割り振られている。ゴールデンウィークの人の多い期間

に周知した方が、申し込みが増えると考えこの期間に設定した。皆様の意見をお聞きし次年度

以降も検討したい。 

今年の状況を見て来年どうするか決めていけばいいと思う。 

中央図書館はゴールデンウィーク期間非常に人が多いが、ここ数年フェスタのちらしが目立た

ない場所に置かれていた。今年は実行委員会の方で交渉し、早い時期から目立つ場所を確保

出来た。 

展示物については皆様の意見を踏まえて事務局と内容を確認し決定したいと思うが、一任し

ていただいてよろしいか。 （皆、賛意を示す） それでは一任とさせていただく。 

 

【議題 3】 連絡事項 

次回の運営委員会の日程について相談したい。 

（各委員より日程について発言あり） 

運営委員会の次回開催は令和６年７月２２日（月）１５時からとする。 

以上で運営委員会を終了する。 

提出資料 

資料１-1 R６年度第１回運営委員会 事業報告（庶務・計画調整G） 

資料１-2 R６年度第１回運営委員会 事業報告（事業企画G） 

資料１-3 R６年度第１回運営委員会 事業報告（相談G） 

資料２-1第３回エポック 10フェスタ実行委員会 報告書 

資料２-2 エポック 10フェスタ運営委員会展示物について（事務局案） 


